

单線軌道をジーゼルカーが
んびり走る、県内唯一のローカル線。この相模線の沿線も、ここ十数年の間に、住宅の増加、高校の新設などの開発がすみ、利用者も急速に増えています。ところが、国鉄側の対応はこれにともなわず、無人駅、老朽駅舎、不便なダイヤ、ラッシュ時の混雑、旧型車両など、利用者にとっていろいろな問題が数多く残されています。

このたび結成された相模線連絡協議会（会長斎藤香川自治会長）は、これらの問題の解決を関係当局に要請するための組織で、香川、鶴が台、円蔵と寒川町岡田の各自治会、茅ヶ崎と寒川の高校增设協議会、その他、国労、全日自労、新婦人の会など幅広い参加団体によつて構成

されています。協議会が要請した主な点は次のとおりです。

①相模線の複線、電化。②運転本数の増加と車両増結。③老朽車両の廃車と新車両の投入。④現行車両における、扇風機、螢光灯の完備。⑤ホームに屋根の設置。⑥老朽駅舎の改築。⑦旧円蔵駅の復活。⑧自転車置場設置への協力。など、輸送形態、車両、駅設備、安全対策等十七項目にわたっています。

相模線は、香川地区にとつて、交通の大動脈です。みんなが、この協議会活動に参加し、より便利な、よりたのしい相模線へ、着実に成長することを期待したいのです。

相模線連絡協議会がスタート

香川に住む私たちにとって、相模線は、まさに暮らしの足。このサービス向上は、みんなの願いですが、去る九月、沿線の関係団体を中心に、相模線連絡協議会が結成され、強く国鉄当局に改善方を要望することになりました。



■サービス向上を要望へ

自治会館使用規則の第十七条
二項には、会員が組織する団体
で、管理者が評議員会の承認を得て認めたものは、使用料が免除されるという規定があります。
現在、自治会館を利用している団体は六十四団体で、答申はこれら団体のなかからつぎの三十一団体を先の条項に該当するものとしています。

青色申告会香川支部、か組会
商興会、香小同窓会、同 P T A
スポーツ少年団、青年会、青少
年育成協議会、生産組合、体育
振興会、東地区、南地区各排水

自治会館の会議室や集会室の使用料は、利用団体の性格によつては免除すべきではないかといふ意見に応えて、自治会館運営委員会が検討をつづけてきましたが、このたび自治会に対しつきのよな答申が出されました。なお、これは自治会役員会の討議を経、十月二十二日評議員会の承認を得て、実施されることになりました。

自治会館使用規則の第十七条によては、会員が登録する団体

使用料の免除団体

第四町内会長が
十月に交替へ

利用組合、子供会連絡協議会、地
区子供会、婦人会、野菜出荷組
合、ぐるーぶつくし、香和会、
諏訪神社、第一と第五各寿グラ
ブ、茅ヶ崎地区食品衛生組合香
川支部、苗木鉢物同好会、バト
ンクラブ、北陽中PTA、香友
会（香小PTAOB会）。

自治会館運営委で結論

1日 香川ニコリス発行・防
火訓練、5日 第四町内会組長
会、6日 駅前清掃と町内清掃
・盆おどりヤグラ組立て・青少
年育成協議会、5(8)日 自治
会費第二期分集金、11日 防犯
灯設置開始、10(12)日 盆お
り練習、12(13)日 第二期分
費納入(地区会計)、13日 青
少年育成協議会、14日 諏訪神
社夏越祭、15日 相模線連絡協
議会(寒川町長・町議会ハ、茅
ヶ崎市長・市議会ハ趣意書を提
出)・防災訓練、16(14)日 盆
おどり本番、15(16)日 第二期分
会費銀行振込、17日 盆おど
りヤグラ取りこわし、15(19)日
床下消毒、18日 香川あゆみ編
集委員会、20日 相模線連絡協
議会・第一町内会組長会、21日
鶴が台地区地域づくり運営委員
会、22日 盆おどり反省会、28
日 広報委員会、31日 香川中

火訓練・香川小学校運動会・第防
 四町内会組長・評議員会、2日
 講演会（日本をとりまく国際情勢）、3日
 員会、5日　自治会館運営委員会、
 7日　文化厚生委員会、
 校設立促進委員会が市役所訪問
 8日　第四町内会組長会・中学校
 役員会・広報委員会、
 上半期会計監査、
 11日
 22日評議員会

区 自 治 会 長	27 日	26 日	25 日	24 日	23 日	22 日
浜 降 祭 反 省 会	共 同 募 金 打 合 セ 会	中 学 校 設 立 委 員 會	床 下	役 員 會	第二町内会組長会	第三町内会設立委員會
30 日	31 日	30 日	29 日	28 日	27 日	26 日
松 林 地	消 毒 、	消 防 委 員 會 ・ 環 境 整 備 委 員 會	回香川地区体育大会	年金説明会	会員会、 役員会、 年金説明会	県三島印刷 会役員会、 香川のあゆみ編集委員会
				17 日	11 日	3 日

自治會日誌



粗大ゴミ、資源ゴミ（BIN、新聞、雑誌）等は回収業者と連携をとつて金にしたらどうか。アルミ缶は焼却炉で燃焼を止めの作用をするので、生ゴミになかには絶対に混入しないよ

性を強調したあと、
空地の雑草刈取りは、地主に
義務づけられており、市でも土地
所有者に処理を指示している
が、直接、地主に申し込んでも
結構だ。中学校については、香
川と甘沼を含めて検討中で、今
場所は云えない。図書館は、国
鉄の南側につくる予定だ。将来
北側にも必要になろうが、それ
までは、移動図書館に力を入れ
たい。
などという話があり、午後四
時過ぎ閉会しました。

市民の参加と話し合いによつて、住みよい地域づくりをしようと、九月二日、香川小学校において、鶴が台地区地域づくりにおいて、市民集会が開かれ、多数の人々の活発な意見の発表が行われました。

△家畜公害
長の説明があつて閉会しました
つぎに、全体会議の話題のな
かから主なものを紹介しましょ
う。

護センターでは、犬はやつて
るが、猫はやらない。市から主
勢の補助金をもらつたらどうか
△ゴミ問題
ゴミ収集の円滑化について
市に要求するばかりでなく、自
治会活動として、各自が注意す
べきだろう。

このほか、空地の雑草、中学校の新設、市立図書館の設置など、多くの問題が提出されましたが、これらについて市長からつきのような説明がありました。

まず、外灯費用の補助をあえて九〇%に抑え、一〇%を自治会の負担としておくのは、市民



秋空の下、盛況に体育大会

俳句、女性史と多彩

九月には秋田県人会

香川を明るく、住みよくするには、住民同志の文化や親睦の活動も大切なものです。今月は、こうした人とのつながりを持ちながら、地域の中に根づいて行こうとしている、いろいろなグループ活動の様子をご紹介します。なお、次号でも、このつづきを予定しています。

茉花俳句会

俳句には古い良いお手本がたくさんあることは、すでに皆様よくご存知のこところですが、それらのまねを今更やつたところで、喜びは起きますまい。創作こそ常に俳句の本道と思われます。事象に対面して得た、一人だけの感動を十七文字にする作業は簡単なことではありますまいが、たった十七文字ではあつても、それぞれの感動を他に伝えるのに充分であることは、過去のすぐれた作品がそれを実証しています。自分の感動が、作品を通して人に伝わる喜びを

グループつくし
昨年春に、香川小P.T.Aの読書サークルが母体となつて生された母親たちの集まりで、市から助成金を受けている市民学習グループの一つです。

柳田ふじ子
長島久江

あなたも体験してみませんか？
現在、自治会館で月に一回、
第四日曜、なお各会員宅の持
ち廻りで月に一回、それぞれ句
会を開いています。俳句をすで
にやつている人、これから始め
ようとする人等々、どしどしご
参加下さい。詳細につづいては左

秋田県人会

くにの言葉でしゃべってみるべと、香川在住の秋田県出身者



サークル活動の場 … 自治会館

皆さんの予約をお願い
日川あゆみ」発刊へ

香川の歴史を文化や人々の暮らし、宗教、交通など、幅広い視野からまとめた「香川のあゆみ」が近く完成します。この企画は、四年前にたてられて、編集委員（委員長 国末節さん）の方々の、みなみなみならぬご苦労があつたことは云うまでもありません。

香川の昔を知つている古老人の皆さんへの取材、県市立図書館などの資料調査、香川のルーツを求めて関西、岡山、山口への

探求取材！。さらに編集方針、内容構成、執筆分担と、勤務や仕事の合間の編集作業は大変だつたと思います。昨年来の「ルーツ」の流行、アンティクブームなど、いま、歴史を振り返り、古いものを知ろうという風潮はつよく、「香川のあゆみ」の発刊はまさにタイミングで云えましょう。

市、町の郷土史は、各地にあります。が、香川のような一村落を対象としたものは珍らしいも

のです。郷土愛はその歴史を知ることからはじめます。ぜひ各家庭に一冊備えて、家族の皆さんで読んでいただきたいのです。

規格はA5判（一四・五センチ×二一センチ）、二四七頁、上質紙、写真を多く掲載。目次は①香川の沿革史（上代、中世、近世）②住民自治の流れ③教育と文化④道路と交通⑤人々の暮らし⑥神社と寺⑦伝説⑧香川史年表など。価格は千円程度。購入申込については、壳残り負担の危険を避けるため、予約注文を原則とし、いま、町内会を通じて予約をとっていますので、ご協力ください。ご存知のように、印刷部数が増えれば、一冊の単価は安くなります。多くの方の予約をお願いします。

みんなが、定例的に日をきめて、お互の体験談やよもやま話でも、自由に話し合えるサロンでもつくろうと、このたび、香川俱楽部（仮称）が発足し、十月八日、第一回の例会を自治会館で開きました。

会の名称の文字でもおわかりのように、相当古風で、経験ゆたかな皆さんが多く、当日ご出席の方々は、佐々木直人、高木正春、間庭建爾、吉川実治、大内武夫、斎藤兵治、熊沢晶、曾根秀次、鈴木晟の諸氏。

みんなが、気がねなくよもやま話をし合えることは、大切なことです。この俱楽部が、より多くの人ににより、ますます充実したサロンになることを、心から期待します。

参加ご希望の方は、電話(52)四五六九曾根秀次氏方までご連絡ください。

A small, stylized illustration of a branch with leaves and flowers, positioned in the top right corner of the page.

市民同志の、文化や教養新睦などを目的とするサークル活動は、うるおいのある生活や地域社会をつくるために大切なことと。秋から冬へ、インドアーのシーズンです。香川俱楽部でもできました。皆さんもサークル活動に参加されてはいかがですか。なお、サークル紹介の原稿を広報委員までお寄せください。